
 

 

 

  

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

  

ATA da 31ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, realizada na 

sala da CPA da Unirio. 

  

Aos 22 dias do mês de fevereiro (quinta-feira) do ano de 2018, às 10h, reuniram-se os membros da 

Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 958, de 31 de 

outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Celso José de Campos; Lidiane dos 

Santos Carvalho; Maria Aparecida Ribeiro. Justificaram ausência: Abílio Valério Tozini; Silvia Helena 

da Silva Figueira; Celinéia Paradela Ferreira; Maria Lucia Dias. 1- Como primeiro item de pauta, foi 

Aprovada a Ata 30ª reunião. 2- O coordenador relatou o ocorrido na reunião do dia 08/02/2018, 

referente ao recurso que a UNIRIO encaminhou (no dia 12/02) para se contrapor ao “Relatório de 

avaliação da Universidade” como análise da visita in loco realizada em dezembro de 2017. 3- O 

coordenador apresentou a versão consolidada do “Relatório de Autoavaliação 2017 – Trienal” para 

análise. Os presentes aprovaram o resultado, considerando que o trabalho está bem estruturado, 

mais preciso e aprimorado que o de 2016. Foram realizados ajustes pontuais no texto e dadas 

sugestões para ampliar o capítulo 4 do trabalho; 4- O coordenador apresentou a ferramenta 

“Qlikview”, que foi utilizada para extrair os dados e os gráficos do Relatório, informando que uma 

licença do mesmo está disponível na CPA, o que servirá para aperfeiçoar a fase de divulgação dos 

resultados diretamente com os setores e as unidades interessadas. O material foi muito apreciado 

pelos presentes, visualizando um grande potencial para sua utilização na divulgação e na análise 

detalhada desta e de outras futuras avaliações. 5- A secretária Danielle Nascimento ficou 

encarregada de buscar junto à reitoria o setor encarregado de fazer a revisão gramatical  do texto do 

documento; 6-  Ficou pré-agendado para o dia 8 de março a próxima reunião da da comissão, tendo 

como ponto de pauta a aprovação do relatório e sua postagem no portal e-MEC. Nada mais havendo 

a tratar, a reunião foi encerrada a reunião às 12h, da qual lavrei a presente ata que vai por mim, e 

pelos membros presentes. 





                                                                             

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

 

ATA da 32ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, realizada na 

sala da CPA da Unirio. 

 

Aos 08 dias do mês de março (quinta-feira) do ano de 2018, às 10h, reuniram-se os membros da Comissão 

Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 958, de 31 de outubro de 2017, com a 

presença de Clayton Daunis Vetromilla; Celso José de Campos; Maria Aparecida Ribeiro, Abílio Valério Tozini e 

Maria Lúcia Dias. Justificou ausência Lidiane dos Santos Carvalho. 1- Como primeiro item de pauta, foi 

Aprovada a Ata 31ª reunião. 2- O Relatório Trienal de Autoavaliação foi aprovado para a postagem no portal do 

MEC, o que deverá ocorrer no dia 15 corrente. Logo após, será enviado comunicado ao Reitor. 3- A professora 

Maria Aparecida Silva Ribeiro fez um relato detalhado da reunião que teve, representando a CPA, no Centro de 

Ciências Humanas e Sociais. As críticas e sugestões formuladas pelos membros do Colegiado do CCH, na 

ocasião foram anotadas e serão devidamente consideradas na fase de elaboração da próxima Autoavaliação 

Institucional; 4- O coordenador leu a seguinte mensagem enviada pela Coordenadora de Políticas 

Estudantis/PRAE: “Solicito o seu apoio para verificar, junto aos membros da CPA, a possibilidade de empréstimo 

da sala da CPA às 2as. e 4as. feiras de 13h às 17h, no primeiro semestre de 2018. Ressalto que nossa sala 

encontra-se em reforma até o final do mês de junho de 2018, motivo pelo qual estamos impedidos de realizar 

nossas atividades naquele espaço. As atividades que serão desenvolvidas necessitam de um espaço privativo, 

pois trataremos de discussões e avaliações de casos de estudantes pelos setores de apoio pedagógico e 

psicológico junto aos estagiários e supervisores de nosso convênio com a PUC-Rio”. Depois de esclarecimentos 

gerais, o coordenador acrescentou que a professora Lidiane dos Santos Carvalho, espontaneamente, se 

manifestou favorável ao empréstimo da Sala. Os presentes reconheceram o mérito dos trabalhos desenvolvidos 

pela PRAE bem como, em particular, a importância e as especificidades do projeto em tela. Por outro lado, o 

assunto do empréstimo da Sala da CPA já foi objeto de discussão em outras oportunidades, quando - em 

reunião realizada em 27 de novembro (segunda-feira) de 2017, às 14h, (ATA 29) - ficou definido que “A 

comissão decidiu suspender o uso da sala por outros setores da Unirio até que se faça um estudo e se 

estabeleça normas gerais para sua utilização”. A comissão concluiu que,  após o último relatório de avaliação do 

INEP, a demanda para um trabalho da CPA, junto aos diversos órgãos da UNIRIO, com o objetivo de atuar no 

enfrentamento dos problemas pontuados pela comissão externa, cresceu sobremaneira. O que faz com que o 

tempo de trabalho da comissão se estenda; a atuação de nossa secretária deva ser regular e continuada e que 

o espaço físico, bem como toda a estrutura material, para a produção e organização de nossos registros, devam 

ser garantidos. Assim, a comissão se pronuncia contrária à cessão desse espaço da forma continuada e extensa 

conforme solicitada pela PRAE;. 5- O professor Celso José de Campos informou que seu nome foi indicado para 

ser o Coordenador do curso de Engenharia de Produção da Unirio. Pelos motivos listados no ponto 4, os 

membros do Colegiado consideram que a indicação do Prof. Celso para coordenador de seu curso inviabiliza 

sua participação regular nas atividades exercidas junto a CPA, levando em conta a portaria de nomeação com 

vigência até 2019 e carga horária semanal de 20h. Foi lembrada a grande contribuição que o referido docente 

tem prestado à CPA, na forma de referências de sua prática junto a outras universidades, o que tem fortalecido 

as discussões desta comissão cujos integrantes são, em grande parte, pessoas com limitada experiência nos 

processos de avaliação. Os membros do Colegiado se colocaram contrários à tal possibilidade, assim, ficou 

decidido que o Coordenador fará um documento esclarecendo o período de vigência e a carga horária do 

professor, conforme portarias emitidas pelo Reitor e Regimento da comissão. 6- Ficou pré-agendado para o dia 

26 de março, segunda-feira, às 14h, a próxima reunião da comissão. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 

encerrada a reunião às 12h, da qual lavrei a presente ata, que vai por mim, e pelos membros presentes. 

 

 





 

  

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

  

ATA da 33ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, realizada na 

sala da CPA da Unirio. 

  

Aos 26 dias do mês de março (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os membros da 
Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 958, de 31 de 
outubro de 2017, com a presença de Lidiane dos Santos Carvalho; Maria Aparecida Silva Ribeiro; 
Douglas Matheus dos Santos Curvelo (suplente); Celso José de Campos; Maria Lucia de Oliveira 
Dias; Oscar Gomes da Silva; Celinéia Paradela Ferreira; Abilio Valério Tozini. Justificou ausência 
Clayton Daunis Vetromilla. 1- Como primeiro item de pauta, a vice-coordenadora, professora doutora 
Lidiane dos Santos Carvalho trouxe para apreciação a Ata 32ª reunião, que foi aprovada; 2- Oscar 
Gomes da Silva solicitou se fizesse “uma nova discussão porque a ação da CPA deveria ser alinhada 
com a ação do PDI”; 3- Celso José de Campos agradeceu à CPA pelo parecer a respeito da sua 
possível indicação como coordenador do seu curso; 4- O calendário proposto pela coordenação foi 
aprovado nos seguinte em termos gerais: aplicação de um questionário teste para os cursos de 
Nutrição da Unirio na segunda quinzena junho; colocar a versão definitiva do questionário na 
segunda quinzena de setembro;  e aplicação do questionário de outubro à dezembro; “Semana de 
Avaliação Institucional Unirio”: promover evento onde sejam apresentados os resultados das 
avaliações internas e externas, assim como os resultados das avaliações das Ciacs aos gestores das 
Unidades (Direções, Chefes de Departamentos, Coordenadores de Comissões, etc.) (26-11-2018); 5- 
Abílio Valério Tozini sugeriu que a comissão visitasse os pontos críticos apontados pelo relatório da 
Avaliação Institucional realizada em 2017. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 
17h, da qual lavrei o presente ata que vai por mim, e pelos membros presentes. 





 

  

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

  

ATA da 34ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, realizada na 

sala da CPA da Unirio. 

  

Aos 16 de abril (segunda-feira), às 14h (quatorze horas), na sala da CPA, reuniram-se os 

membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 958, de 

31 de outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla, Maria Aparecida Silva Ribeiro, 

Celso José de Campos, Maria Lucia de Oliveira Dias e Oscar Gomes da Silva. Justificou ausência 

Lidiane dos Santos Carvalho. 1- Como primeiro item de pauta, foi informado sobre a reunião entre o 

coordenador (Clayton Vetromilla) e a secretária (Danielle Nascimento) da CPA com o Professor 

Gabriel Alves, da GAE, em função do apoio estatístico ao relatório 2019; 2- Foi apresentada 

brevemente uma primeira adaptação da ferramenta atual aos novos critérios MEC/Inep. O material foi 

discutido e será enviado aos colegas da CPA para mais contribuições; 3- Foi aprovado que se dê 

andamento às providências para aplicação do pré-teste do questionário para o curso 

Nutrição em junho; 4- Proposta de cronograma das reuniões ordinárias da CPA: MAIO, 

dias 7 e 28; JUNHO, dias 11 e 18; JULHO, dias 2 e 30. 5- A secretária informou que está 

em contato com a Chefia de Gabinete do Reitor para apresentação do Relatório trienal ao 

Grupo Gestor e aos Conselhos Superiores. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada 

a reunião às 16h, da qual lavrei o presente ata que vai por mim, e pelos membros presentes. 





 

  

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

  

ATA da 35ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, realizada na 

sala da CPA da Unirio. 

  

Aos 07 (sete) dias de maio (segunda-feira) de 2018, às 14h (quatorze horas), na sala da CPA, reuniram-se os 

membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 958, de 31 de 

outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla, Maria Aparecida Silva Ribeiro, Celso José de 

Campos, Maria Lucia de Oliveira Dias e Oscar Gomes da Silva. Justificou ausência Astride Rangel, que está em 

período de férias ente 07 e 25/05/2018. 1- Como primeiro item de pauta, a Ata da 33ª Reunião foi aprovada com 

o seguinte acréscimo em relação ao “item 5”: O professor Celso José de Campos se colocou contrário à proposta 

encaminhada pelo representante da AMOUR. Assim, o tema será discutido novamente em outra oportunidade; 

2- Oscar Gomes da Silva pediu a palavra para reafirmar sua posição em relação ao “item 2” da referida Ata, 

solicitando - em seu nome e em nome da professora Lidiane dos Santos Carvalho -, que fosse marcada uma 

nova reunião para se debater o tema. Seguiram-se breves colocações, retomando aspectos tratados anteriormente 

(ver Atas de nº 22 a 26 de 2017). O professor Clayton Vetromilla solicitou a palavra para manifestar seu 

descontentamento e se colocou impedido de estar presente na aventada reunião. Os presentes agendaram uma 

reunião extraordinária para o dia 14 de maio às 14h, presidida pela professora Lidiane Carvalho (vice-

coordenadora); 3- Em virtude da possibilidade de se alterar o planejamento para 2018, a Ata da 34ª reunião será 

aprovada numa próxima oportunidade; 4- O professor Clayton Daunis Vetromilla informou que, devido ao mal 

entendido que houve no dia 4 em relação à chave da sala CPA, o molho de chave em seu poder estava sendo 

naquele instante formalmente devolvido. Ficou decidido que as chaves ficariam disponíveis na sala da 

ADMINISTRAÇÃO DE EDIFÍCIOS, juntamente com uma lista das pessoas (membros da CPA) autorizadas a 

utilizá-las. Na oportunidade, Oscar Gomes da Silva informou que possui uma cópia das chaves da sala da CPA, 

cópia esta obtida com seus próprios recursos. 5- Foi informada que uma versão preliminar do pré-teste da 

autoavaliação, a ser aplicada no Curso de Nutrição, será apresentada ao GAE e que se aguarda mais sugestões. 

6- Oscar Gomes da Silva se prontificou a participar da reunião com a Comissão de Avaliação in loco referente 

ao Protocolo de Compromisso do Curso de Bacharelado em Direito, no dia 10/05/2018. Nada mais havendo a 

tratar, a reunião foi encerrada a reunião às 16h, da qual lavrei o presente ata que vai por mim, e pelos membros presentes. 





 

     

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

  

ATA da 36ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, realizada na 

sala da CPA da Unirio. 

  

Aos 18 dias do mês de junho (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os membros da Comissão 

Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 958, de 31 de outubro de 2017, com a 

presença de Clayton Daunis Vetromilla; Maria Aparecida Silva Ribeiro; Maria Lucia de Oliveira Dias e Oscar 

Gomes da Silva. Justificaram ausência: Celso José de Campos. 1- Como primeiro item de pauta, foram 

aprovadas as Atas 34ª, 35ª e a 2ª Ata da reunião Extraordinária. 2- Coordenador comunicou que o Pré-teste ficou 

definido para ocorrer entre do dia 18/08/2018 a 31/08/2018 com a escola de Nutrição respondendo. 3- 

Apresentação do Relatório Trimestral ao grupo de Gestões. O coordenador informou que o Magnífico Reitor se 

comprometeu em marcar uma reunião com a CONSEPE para que a CPA apresente o Relatório Trimestral-CPA. 

4- O Coordenador apresentou a carta de desligamento do membro Silvia Helena da Silva Figueira. O documento 

segue as normas do Regimento interno da CPA e será encaminhado à Reitoria com cópia para Vice Reitoria. Os 

presentes indicaram como novo membro Regiane Cristina Lopes da Silva, que, com 14 votos, obteve segundo 

lugar na eleição pelos pares. 5- A comissão decidiu que aplicação do questionário acontecerá nos dias 21/10 a 

21/12/2018. 6- Coordenador propôs em fazer um seminário divulgando o trabalho da CPA na semana da 

Autovaliação Institucional. A equipe de organização do evento será formada pelos membros Maria Aparecida 

Silva, Oscar Gomes e Maria Lucia Dias. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 16h, da qual 

lavrei a presente ata, que vai por mim, e pelos membros presentes. 





 

 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

  

ATA da 37ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, 

realizada na sala da CPA da Unirio. 

 
 
 

Aos 09 dias do mês de julho (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os membros da 

Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 958, de 31 de outubro de 

2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Maria Aparecida Silva Ribeiro; Maria Lucia de 

Oliveira Dias; Celineia Paradela Ferreira;  Oscar Gomes da Silva e Celso José de Campos. Justificaram 

ausência: Lidiane dos Santos Carvalho. 1- Como primeiro item de pauta, foi aprovada a Ata 36ª reunião. 

2- Foi emitida a portaria de nomeação da Regiane Cristina Lopes da Silva – SIAPE 2237363, designada 

em lugar de Silvia helena da Silva Figueira – SIAPE 2368234. Entraremos em contato para que ela possa 

participar das próximas atividades da CPA. 3- Coordenador informou que estará de férias no período de 

16 à 30 de julho; a professora Lidiane dos Santos informou por e-mail que entrará de férias no período de 

16 à 30 de julho; Oscar Gomes informou que estará afastado no período de 01 à 12 de agosto; Maria 

Aparecida informou que estará de férias no período 06 à 17 de agosto e Danielle (Secretária da CPA) 

informou que estará de férias do dia 16 à 26 de julho. Os presentes aprovaram a indicação do nome da 

professora Maria Aparecida Ribeiro para assumir a coordenação no período de 16 à 30 de julho. 4- O 

coordenador solicitou que por motivo de economia folhas e de tinta, evitar o uso da impressora da sala da 

CPA, utilizando-se documentos virtuais. 5- A comissão designada para organizar a semana de avaliação 

da Unirio apresentou suas propostas. Ficou decidido que será realizado dia 27 de novembro, no Auditório 

Vera Janacopulos, um seminário com o tema “Perspectiva e Desafios da Avaliação Institucional” (Mesa 

Redonda, Sessão de Comunicações, Exposição de Pôsteres) com a presença de um convidado do Inep a 

ser indicado pelo professor Celso Campos. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 16h, da 

qual lavrei a presente ata que vai por mim, e pelos membros presentes.        
 





 

 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

  

ATA da 38ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, 

realizada na sala da CPA da Unirio. 

 
 
 

Aos 06 dias do mês de agosto (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os 
membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 
958, de 31 de outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Maria Lucia de 
Oliveira Dias; Astride Rangel; Regiane Cristina Lopes da Silva e Oscar Gomes da Silva. 
Justificaram ausência: Maria Aparecida Silva Ribeiro, Abilio Valério Tozin e Celso José de 
Campos. 1- Como primeiro item de pauta, foi aprovada a Ata 37ª reunião. 2- O coordenador 
informou que o pré-teste que será realizado junto à Escola de Nutrição está em fase de 
finalização: o Memo nº 8, solicitando lista de docentes e técnico-administrativos, foi atendido; e 
o Memo nº 4 (DAINF) foi parcialmente atendido. Portando, encaminhou-se diretamente à 
direção da referida escola a solicitação de uma listagem, com cpf e e-mail, do corpo discente 
(graduação e pós-graduação) vinculado a ela. 3- O coordenador informou que – no dia 23 de 
julho de 2018 - foi encaminhado o Memo nº 7 à Reitoria, alertando que o mandato do 
MEMBRO ELEITO pelo segmento DISCENTE (Portaria 750 de 16/08/2016) encerra-se no dia 
15/08/2018. Por conseguinte, na forma Regimental, sugeria-se um cronograma para proceder-
se a Eleição. O mesmo documento alerta também que se expiram os seguintes mandatos, não 
eletivos e suas respectivas datas: a) Em 15/08/2018, expira o prazo de vigência do mandado 
do MEMBRO CONVIDADO; do MEMBRO INDICADO – SINAES / BASis; e do MEMBRO 
INDICADO – SOCIEDADE CIVIL – ALMA (cf. Port.750/16); b) Em 19/10/2018, expira o prazo 
de vigência do mandado do MEMBRO INDICADO – SOCIEDADE CIVIL – AMOUR (cf. 
Port.955/16); c) Em 30/10/2018, expira o prazo de vigência do mandado do MEMBRO 
INDICADO – DCE; e do MEMBRO INDICADO – DCE (Suplente) (cf. Port. 958/17); do Grupo da 
CPA. A secretária da CPA (Danielle Nascimento) informou que o referido setor (Reitoria) não 
recebeu o tal documento por considerar que o assunto deveria ser tratado de uma outra 
maneira administrativa. Os membros presentes reiteraram que, logo após a reunião, o 
coordenador fosse buscar a solução para o assunto de maneira a não prejudicar a 
continuidade dos trabalhos da CPA; 4- O coordenador informou que, dos convidados a 
participarem do encontro “Perspectivas e Desafios da Avaliação Institucional”, responderam 
positivamente apenas Helios Malebranche (coordenador CPA-UFRJ) e Virginia Dresch 
(coordenadora CPA-UFF). Foi sugerido pelos presentes convidar a Sra. Ligia da 
CESGRANRIO para ministrar uma palestra de abertura do evento, que será realizado no dia 27 
de novembro. 5- Astride Rangel sugeriu alterações para aperfeiçoar o Regimento Interno da 
CPA. Os presentes elogiaram a iniciativa e deram sugestões, de maneira que a colega se 
encarregou de elaborar um texto base que será discutido e oportunamente encaminhado à 
gestão superior. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 16h, da qual lavrei a 
presente ata que vai por mim, e pelos membros presentes assinada. 
 





 

 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO O RIO DE JANEIRO - UNIRIO 

COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO 
CPA/UNIRIO 

  

ATA da 39ª Reunião Ordinária da CPA/UNIRIO, 

realizada na sala da CPA da Unirio. 

 
 
 

Aos 20 dias do mês de agosto (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os 
membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 
958, de 31 de outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Maria Lucia de 
Oliveira Dias; Regiane Cristina Lopes da Silva; Oscar Gomes da Silva e Celso José de 
Campos. Justificou ausência: Abilio Valério Tozini e Celinéia Paradela Ferreira. . 1- Como 
primeiro item de pauta, foi aprovada a Ata 38ª reunião. 2- O coordenador solicitou que a 
comissão do evento científico que será realizado em novembro tomasse uma posição em 
relação ao texto do Edital de convocação de trabalhos e sobre o material de divulgação a ser 
encaminhado à COMSO. Ficou decidido que a referida comissão fará uma reunião sexta-feira 
(dia 24, 13h30) para tratar destes e de outros assuntos. Também a colega Regiane Cristina 
Lopes da Silva foi convidada e aceitou participar desta subcomissão. 3- O coordenador 
informou que em três dias, alcançamos mais de 10% de respondentes no pré-teste da Escola 
de Nutrição, o que é muito importante para os objetivos do projeto. Os presentes sugeriram que 
fosse reiterado junto à Direção da Escola que - caso seja oportuno - temos disponibilidade para 
participar de quaisquer eventos ou reuniões em que possamos divulgar e esclarecer dúvidas a 
respeito do projeto. 4- Em atenção ao MEMO do dia 23 de julho de 2018, sobre o mandato do 
MEMBRO ELEITO pelo segmento DISCENTE (Portaria 750 de 16/08/2016) que se encerrou no 
dia 15/08/2018, o Coordenador informou que foi chamado à uma reunião com o Chefe de 
Gabinete, Roberto Vianna da Silva, no dia 13 de agosto às 15h. Na oportunidade, ficou 
esclarecido que, para serem atendidas as demandas encaminhadas pela CPA, seria 
necessário reformular a proposta de calendário do processo eleitoral, pois o mesmo 
contemplava o período de recesso escolar, de difícil mobilização do corpo discente. Assim, no 
dia 14 de agosto de 2018, foi encaminhado um novo documento com o seguinte teor, 
solicitando: “Emissão de portaria prorrogando a vigência do mandato de Aline Laranjeira 
Chahoud (Mat. SIE 20152332201) até o dia 28/09/2018, conforme a seguinte proposta de 
cronograma para processo de escolha do representante do segmento discente para compor a 
Comissão Própria de Avaliação – CPA/UNIRIO: Evento – Data - Portaria de designação da 
Comissão Eleitoral 20/08; Publicação do Edital do Processo Eleitoral 27/08; Inscrição dos 
candidatos de 03 a 10/09; Divulgação da homologação das inscrições 11/09; Interposição de 
recursos das inscrições 12/09; Divulgação do julgamento dos recursos e Homologação e 
publicação das candidaturas 13/09; Votação via web de 14 a 24/09; Votação presencial 24/09; 
Resultado preliminar 25/09; Interposição de recursos do resultado preliminar 26/09; Divulgação 
do julgamento dos recursos e Resultado Final 28/09; / Por oportuno, ressaltamos que se 
expiram os seguintes mandatos - não eletivos – nas suas respectivas datas: a) Em 15/08/2018, 
expira o prazo de vigência do mandado do MEMBRO CONVIDADO; do MEMBRO INDICADO – 
SINAES / BASis; e do MEMBRO INDICADO – SOCIEDADE CIVIL – ALMA (cf. Port.750/16); b) 
Em 19/10/2018, expira o prazo de vigência do mandado do MEMBRO INDICADO – 
SOCIEDADE CIVIL – AMOUR (cf. Port.955/16); c) Em 30/10/2018, expira o prazo de vigência 
do mandado do MEMBRO INDICADO – DCE; e do MEMBRO INDICADO – DCE (Suplente) (cf. 
Port. 958/17);”. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 15h30, da qual lavrei a 
presente ata que vai por mim e pelos membros presentes assinada.  
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Aos 03 dias do mês de setembro (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os 
membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 
958, de 31 de outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Maria Lucia de 
Oliveira Dias; Regiane Cristina Lopes da Silva; Celso José de Campos e Celinéia Paradela 
Ferreira. Justificou ausência: Abilio Valério Tozini; Maria Aparecida Silva Ribeiro e Oscar 
Gomes da Silva.  1- Como primeiro item de pauta, foi aprovada a Ata 39ª reunião. 2- O 
coordenador informou que haverá uma avaliação - ato regulatório de Reconhecimento do 
Curso de Licenciatura em Pedagogia (Vespertino) - no período de 23 a 26/09/2018. Diante do 
exposto, os presentes manifestaram sua preocupação quanto às Portarias que necessitam ser 
renovadas para regularizar a situação dos seguintes membros indicados: SINAES / BASis  (até 
15/08 ocupado pela professora Lidiane dos Santos Carvalho) e SOCIEDADE CIVIL – ALMA 
(até 15/08 ocupado pelo senhor Abilio Valério Tozini). Assim, o coordenador se responsabilizou 
por enviar um comunicado à gestão superior, solicitando agilizar esta demanda; 3- Também foi 
avisado que haverá uma avaliação - do ato regulatório de Renovação de Reconhecimento do 
Curso de Bacharelado em Medicina - no período de 21/10/2018 a 24/10/2018 4- Foi 
compartilhado com os presentes os extratos resultante do pré-teste da Autoavaliação 
institucional realizado com os membros da Escola de Nutrição/CCBS. Durante as duas 
próximas semanas os colegas estudarão o documento objetivando aperfeiçoar a ferramenta de 
avaliação do ponto de vista das sugestões/demandas apontadas pelos respondentes nas 
questões abertas. 5- Haverá uma reunião com da GAE no dia 14 de setembro para tratar dos 
resultados obtidos do ponto de vista estatístico; 6- A colega Regiane Cristina Lopes da Silva 
sugeriu que a CPA buscasse a colaboração abalizada da Professora Doutora Nanci Oddone 
(Chefe do Departamento de Biblioteconomia) e dos discentes do Mestrado Profissional em 
Biblioteconomia, da disciplina Metodologia da Pesquisa em Biblioteconomia, com relação às 
perguntas elaboradas, para proporcionar um melhor entendimento e participação dos futuros 
respondentes. A proposta foi muito em aceita e a coordenação fará um contato formal com a 
referia professora. 7- Ficou combinado que até 08 de outubro se farão todos os ajustes 
necessários para que se possa encaminhar o material à DTIC, pois o questionário será 
aplicado entre 21 de outubro e 21 de dezembro; 8-. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 
encerrada às 15h30, da qual lavrei a presente ata que vai por mim e pelos membros presentes 
assinada.  
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Aos 24 dias do mês de setembro (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os 
membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 
958, de 31 de outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Maria Lucia de 
Oliveira Dias; Regiane Cristina Lopes da Silva; Celinéia Paradela Ferreira; Astride Rangel; 
Celso José de Campos e Oscar Gomes da Silva.  1- Como primeiro item de pauta, foi aprovada 
a Ata 40ª reunião. 2- O coordenador informou que haverá uma avaliação - ato regulatório de 
Reconhecimento do Curso de Licenciatura em Pedagogia (Vespertino) - no período de 23 a 
26/09/2018. Sexta-feira, dia 21, foi entregue a documentação pertinente ao coordenador do 
curso (prof. Tiago), e, na terça-feira, dia 22, o coordenador, a secretária e a professora Maria 
Aparecida estarão presentes à reunião. 3- Foi reiterada a necessidade de a Gestão superior 
renovar Portarias para regularizar a situação de alguns dos membros da CPA, portanto 
encaminhou-se dois Memos e mensagem por e-mail, manifestando nossa apreensão. 4- O 
coordenador informou que reunião de avaliação do pré-teste realizada com a GAE foi muito 
produtiva, apontando aspectos que devem ser modificados para a versão final do questionário. 
5- Regiane Cristina Lopes da Silva comunicou que fez contato com a professora Nanci 
Oddone, esta se dispôs a realizar uma reunião para dar sugestões sobre a ferramenta. 7-. 
Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 15h30, da qual lavrei a presente ata 
que vai por mim e pelos membros presentes assinada.  
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Aos 05 dias do mês de novembro (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os 
membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 
958, de 31 de outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Maria Lucia de 
Oliveira Dias; Regiane Cristina Lopes da Silva; Celinéia Paradela Ferreira; Abilio Valério Tozini; 
Celso José de Campos e Oscar Gomes da Silva.  1- Como primeiro item de pauta, foi aprovada 
a Ata 41ª reunião. 2- O coordenador informou aos membros presentes, sobre o resultado do 
questionário de avaliação de 2018; 3- Renovação das portarias, e os membros que expiraram 
as datas dos mandatos; 4- O coordenador , ira entrar em contato com Professor Ricardo, vice 
reitor para falar sobre a eleição dos membros indicados; 5- Evento; 6- Competência da 
participação da Regiane no grupo da CPA. 7- Antonio Ribeiro do setor (DTIC-UNIRIO),vai ser 
convidado para falar sobre as ferramentas usadas na montagem do questionário de avaliação 
institucional.  8- Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 15h30, da qual lavrei a 
presente ata que vai por mim e pelos membros presentes assinada.  
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Aos 26 dias do mês de novembro (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os 
membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 
958, de 31 de outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Astride Rangel; 
Maria Lucia de Oliveira Dias; Regiane Cristina Lopes da Silva; Celinéia Paradela Ferreira; 
Celso José de Campos e Oscar Gomes da Silva.  1- Como primeiro item de pauta, foi aprovada 
a Ata 42ª reunião. 2- Professor Celso Campos fez um relato sobre sua viagem a Universidade  
do Algarve (Portugal), que foi muito proveitosa;  3- Foi comunicado que a coordenação reiterou 
junto a Reitoria a necessidade de se atualizar as portarias que estão fora do prazo; 4- Foram 
realizados os últimos acertos para o evento da CPA para o dia seguinte; 5- Foi informado que 
no dia 03 de dezembro haverá a avaliação do curso de Ciências Políticas. O professor Clayton 
Vetromilla e a secretária Danielle Nascimento participarão da reunião no CCJP. 6- Nada mais 
havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 15h30, da qual lavrei a presente ata que vai por 
mim e pelos membros presentes assinada.  
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Aos 10 dias do mês de dezembro (segunda-feira) do ano de 2018, às 14h, reuniram-se os 
membros da Comissão Permanente de Avaliação da UNIRIO designada pela Portaria GR nº 
958, de 31 de outubro de 2017, com a presença de Clayton Daunis Vetromilla; Astride Rangel; 
Maria Aparecida Silva Ribeiro; Celso José de Campos e Oscar Gomes da Silva.  Regiane Silva 
justificou. 1- Como primeiro item de pauta, foi aprovada a Ata 43ª reunião. 2- O coordenador 
apresentou uma panorâmica do quantitativo de respondentes da AAI 2018, que foi considerado 
muito bom. Nos próximos dias, será enviado pela DTIC um lembrete de encerramento do 
questionário;  3- Com a férias do coordenador, no mês de Janeiro, será verificado junto à 
professora Lidiane dos Santos Carvalho (coordenadora substituta) a possibilidade de ela 
assumir a coordenação durante o mês de Janeiro de 2019; 4- O evento realizado no dia 27 de 
novembro foi considerado um sucesso e várias sugestões foram anotadas, visando seu 
aperfeiçoamento para o ano de 2019; 5-  O professor Clayton Vetromilla e a secretária Danielle 
Nascimento fizeram um breve relato da reunião com os avaliadores do Inep no CCJP, recebeu 
a nota 4 (quatro); 6- Foi informado que no dia 17 de dezembro haverá avaliação do curso de 
Ciências Sociais. O professor Clayton Vetromilla, a professora Maria Aparecida Silva Ribeiro e 
a secretária Danielle Nascimento participarão da reunião no CCH. 7- Foi colocada a 
possibilidade de se estabelecer o calendário para de 2019, incluindo um pré-teste para a 
comunidade EaD, o processo eleitoral, antecipara a realização do Evento acadêmico, etc. O 
professor Clayton Vetromilla elaborará uma minuta do calendário a ser apreciado na primeira 
reunião de 2019. 8 - Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 15h30, da qual 
lavrei a presente ata que vai por mim e pelos membros presentes assinada.  
 
 
Adendo à Ata da 44ª Reunião da CPA: Tendo em vista que prof. Clayton Vetromilla, entre 7 e 
25 de janeiro, está em período de férias; coordenação da CPA ficará a cargo de Maria Lúcia de 
Oliveira Dias no período de 2 de Janeiro à 16 de janeiro e da professora Lidiane Carvalho 
(coordenadora substituta) no período entre os dias 17 e 31 de janeiro. De 2 de 31 de Janeiro, a 
CPA realizará somente expediente interno, para compilação dos dados da Autoavaliação 2018, 
mantendo o atendimento pelo e-mail cpaunirio@unirio.br. 
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